

EUROPEAN MOBILITY WEEK



Ideensammlung für Initiativen zur besseren Sichtbarkeit der nachhaltigen Mobilität

Die Werbung ist voll von Angeboten rund um's Auto – motorisierter Individualverkehr sorgt jedoch für große Belastungen. Warum also nicht die nachhaltige Mobilität kreativ bewerben und den Südtirolerinnen und Südtirolern schmackhaft machen?

Wir haben hier einige Ideen zusammengestellt, die vor Ort umgesetzt werden können:

- Fotowettbewerb / Malwettbewerb / Kreativwettbewerb zum Thema nachhaltige Mobilität
- Tablett-Unterlage zum Thema in Mensa (Landesmensa)
- Transparente / Hinweisschilder / selbst gebastelte Schilder an strategischen Punkten (Ortseingang, Mobilitätszentrum, Schulen, ...)



- Büchertisch in der Bibliothek
- Rubrik „nachhaltige Mobilität“ im Gemeindeblatt / Firmennewsletter

Eine Initiative von:

In Zusammenarbeit mit:

EUROPEAN MOBILITY WEEK



07 | 2017

MARKTGEMEINDE LANA
COMUNE DI LANA

Mobilität|Mobilità

Fahrradrubrik | Rubrica della bicicletta



Sommeraktion „Mit dem Rad zur Arbeit“ | Iniziativa estiva “In bici al lavoro”

Vom 1. bis 31. Juli 2017 findet im Rahmen von „Südtirol radelt“ die Sonderaktion „Mit dem Rad zur Arbeit“ statt. Mit der Aktion sollen alle belohnt werden, die mit dem Rad zur Arbeit fahren oder eine Teilstrecke des Arbeitsweges radelnd zurücklegen. Es dürfen alle Teilnehmer von „Südtirol radelt“ mitmachen, die im Juli arbeiten (auch Praktikanten) und mit dem Rad zur Arbeit fahren.

Jede Woche werden fünf Wochengewinner verlost und angerufen. Wer angerufen wird und an diesem Tag zur Arbeit geradelt ist, gewinnt ein Set aus tollen Preisen: eine

Trinkflasche, ein „Südtirol radelt“-Regenpochet und einen Gutschein für ein Getränk, einzulösen an der Raststätte Lanz am Radweg in Schabs.

Zusätzlich verlost die Gemeinde Lana unter allen Lananer Teilnehmern 10 Gutscheine für das Lido Lana.

Infos: www.suedtirolradelt.bz.it

Dal 1 al 31 luglio 2017 si terrà l'iniziativa “In bici al lavoro” del Cicloconcorso “L'Alto Adige pedala”. Con questa iniziativa si vogliono premiare coloro che utilizzano la bicicletta per andare al lavoro. Ogni setti-

mana cinque vincitori saranno sorteggiati

e contattati tra tutti i partecipanti di “L'Alto

Adige pedala. Se tu sei tra questi, e quel

giorno hai utilizzato la bicicletta per andare

al lavoro, ti aspetta un set di bellissimi pre-

mi: una borraccia, un poncho anti-pioggia

“L'Alto Adige pedala” e un buono per una

bibita da riscuotere presso l'area di servizio

“Lanz” lungo la ciclabile della Pusteria.

In concomitanza il Comune di Lana mette

a disposizione ad estrazioni 10 buoni

ingresso al Lido Lana per i partecipanti di

Lana.

Info: www.altoadigepepedala.bz.it

Christian Lanz, ein Lananer Carsharing Nutzer berichtet

Seit Anfang des Jahres steht für Carsharing Kunden auch in Lana ein Fahrzeug zur Verfügung. Wer bei Carsharing Südtirol Alto Adige angemeldet ist, kann das Fahrzeug buchen und bei Verfügbarkeit nutzen. Christian Lanz ist Carsharing Kunde und aus Lana. Er nutzt das Fahrzeug regelmäßig. Wir haben nachgefragt warum.

Herr Lanz, warum sind Sie Carsharing Kunde?

Christian Lanz:

Sei über 25 Jahren war ich ausschließlich mit Langzeit-Mietautos geschäftlich und privat unterwegs. Vor zwei Jahren bin ich auf Carsharing umgestiegen. Carsharing ist eine absolute Alternative zu den Langzeit-Mietautos und Privatautos. Die Vorteile haben mich sofort überzeugt: die Kosten fallen nur dann an, wenn man das Auto wirklich braucht, zusätzlich gibt es keine Wartungs- und Reinigungskosten. Die Buchungen können 24 Stunden am Tag online und auch mit dem Handy getätigt werden.

Wie verläuft normalerweise für Sie eine Fahrt mit Carsharing?

Christian Lanz: Bei mir gibt es zwei Buchungsarten. Einmal die fröhliche Buchung, das heißt ich weiß schon einige Wochen vorher, dass ich an bestimmten Tagen ein Fahrzeug benötige. Dann suche ich mir im Internet die Verfügbarkeit, für den Anlass eine passende Fahrzeugklasse (Klein- oder Mittelklasse) und dann wird reserviert. Bei kurzfristigem Gebrauch buche ich über das Handy. Am Carsharing Parkplatz wird das Fahrzeug über dem Handy oder mit dem Südtirol Pass geöffnet, im Handschuhfach der Schlüssel entnommen und ab geht die Fahrt. Bei der Rückgabe kommt der Schlüssel wieder in das Handschuhfach und über dem Handy oder Südtirol Pass wird wieder abgeschlossen.

Wem würden Sie Carsharing weiterempfehlen?

Christian Lanz: Jedem würde ich Carsharing empfehlen, egal ob privat oder ge-



- Mobilitätsangebote für Gäste und Einheimische
- Service-Station für Fahrräder (Luftpumpe und Werkzeug)
- Logo „Unsere Gemeinde radelt“, welches bei Veranstaltungen verwendet werden kann oder auch am Radweg mittels Schild/Fahne/etc. Sichtbarkeit gibt
- Postkartenaktion zur Verteilung

Eine Initiative von:

In Zusammenarbeit mit:

EUROPEAN MOBILITY WEEK



- Fahrradzählstation: Verdeutlichung der Wichtigkeit und Anzahl der Radler
- Lesezeichen mit Mobilitätstipps in der Bibliothek
- Bierdeckel-Aktion mit Tipps und Infos zur nachhaltigen Mobilität
- Fahrrad-Versteigerung oder Fahrrad-Flohmarkt mit Fahrradsegnung
- Schaufenster-Wettbewerb mit Fahrrädern

Eine Initiative von:

In Zusammenarbeit mit:

EUROPEAN MOBILITY WEEK



- Mobilitätsfest in der Gemeinde



Eine Initiative von:

In Zusammenarbeit mit: